

SUBSCRIPCIONES			
ANOS	1.ª	2.ª	3.ª
Portugal	12	18	24
Resto de España	10	15	20
Resto del extranjero	15	20	25
VENTA			
ANOS	1.ª	2.ª	3.ª
Portugal	12	18	24
Resto de España	10	15	20
Resto del extranjero	15	20	25
NUMEROS SUeltos			
Por número	0'15		
Por trimestre	0'45		

EL GLOBO

DIARIO ILUSTRADO
POLÍTICO, CIENTÍFICO Y LITERARIO

SE SUSCRIBE
En las oficinas de Mr. Ochoa,
Agencia, 2, y en todas las librerías.
ANUNCIOS
Se reciben en esta Administración
y en la Sociedad General de Anuncios,
Alcalá, 6 y 7, entresuelo, y
Barcelona señores Reñés y
Sá, Escudillers, 39.
EXTRANJERO
En París la «Société Matinale»
Publicité, rue Caumartin, 98;
Ber Mr. Loreste.
REMITIDOS
Precios convencionales.
Toda la correspondencia de
el ADMINISTRADOR DE EL GLOBO.

AÑO XVII—TERCERA EPOCA

Domingo 6 de Septiembre de 1891

MADRID.—NÚM. 5.783



Antonio Susillo.

Con la gracia inimitable y el sentido gráfico que caracteriza a los sevillanos, llaman estos a su compatriota Antonio Susillo el rey del barro.

Y no le falta razón ciertamente. Más de una vez hemos oído de labios de su entrañable amigo Mariano Benlliure «que si Antonio Susillo viviera en Italia estudiando los clásicos del Renacimiento y deparando su gusto con la contemplación de obras magistrales, sería un escultor prodigioso, atendidas las disposiciones que muestra para esa rama del arte».

Hay que ver como trabaja Antonio Susillo. Su artístico estudio de la Alameda de Hércules, en Sevilla, repleto siempre de amigos más de una vez impertunes, es una especie de tribunal de examen, donde por modo continuo se manifiestan las aptitudes del joven maestro.

Y tiene que ver la faena de aquel simpático sevillano, que lo mismo dibuja en el barro la escena graciosa y piadosa esbozada gallardamente por el clásico, que modela la figura de un héroe de la patria, bizarro, descompuesto y altivo.

Verdad es que Antonio mostró de antiguo, al par que una gran predilección, indiscutible talento para el arte de Donatello, Montañés y Alonso Cano.

Desde niño (nació en Sevilla el año de 1857), se distraía en hacer muñecos de barro: iba a la escuela y en vez de aprender con paciencia las prosaicas combinaciones del silabario, procuraba modelar la figura bonachona y desvalida del domine, o la arrogancia gentil del terero que en la arena bañada por el Guadalquivir, derrochaba valor y donaire ante un mureño de larga uerna, y de intención más larga deleva.

Dedicábanse sus padres a la venta de aceitunas adobadas, y creían por eso prurito que tiene nuestra honrada clase media, que Antonio debía estudiar una carrera, para que asombrase a las gentes con su elocuencia en el púlpito, ó ante un respetable tribunal. Pero «una pluma el hayo y otra el que lo ensilla», y en Susillo se cumplió una vez más el proverbio.

Le apesataban los libros que le imponía una estrecha obligación, su fantasía le llevaba más lejos... el arte inventaba su mente y apenas rementó el bachillerato, dió son a su cuerpo en la tienda de aceitunas, como justo castigo á no querer seguir una carrera literaria.

Al par que despachaba á regañadientes el sabroso fruto del olivo, proseguía mo-

delando cuanto se le antojaba. Por entonces un platero modesto, y no por eso falto de inspiración, D. José de la Vega y Marrugal, apreciando el talento de Susillo, recabó de su padre que le dejase las horas libres de la tarde para estudiar el dibujo bajo su dirección. Tantas adelantos hizo en su aprendizaje, que bien pronto sus obras escultóricas comenzaron á mostrar condiciones extraordinarias.

En 1883 fué á París en cuya escuela de Bellas Artes trabajó con entusiasmo y provecho. Su primera obra expuesta en Madrid, fué un relieve en barro cocido, que ya concien nuestras lecturas por haber dado un dibujo en esta plaza, representando una preciosa alegoría de Sevilla, que obtuvo medalla de oro.

Después envió á la Exposición de 1887 un grupo *La primera comienda*, premiado con medalla de 2.ª clase, que hoy figura en el museo de Sevilla: el monumento á Dadois que ya se alza en la plaza de Gaviaría de la misma capital, y la estatua del Sr. Cuadra descubierta pocos meses ha en la ciudad de Utrera.

Expuso en París un hermoso estudio *La raza latina* que mereció una tercera medalla, y que también es conocido por nuestros lectores.

Llevó sus trabajos á Portugal con motivo del concurso abierto para erigir un monumento á Fontes Pereira de Melo, siendo elegido el proyecto de Susillo y obteniendo el premio en metálico que de antemano se ofreció.

En la Exposición del año último, Susillo presentó una colección de obras meritísimas. *El lazarrillo del Tormes*, *El beso de Judas*, *Aguilarre*, y otras que no hay necesidad de recordar, porque seguramente no habrán sido olvidadas por el público. Últimamente le mereció la aprobación del proyecto presentado en el concurso para un monumento á Colón, que habrá de elevarse en el Parque Central de la Habana. Esta obra por el estudio que acusa y por su magnitud, ha de sellar la reputación del artista.

Antonio Susillo es un sevillano que sabe honrar á su pueblo: un espíritu muy culto y despierto; un amigo noble y querido de sus numerosos amigos, y sobre todo esto, que como se ve es bastante, un modelo de hijos, que sienta por su madre todo el fuego que han podido inspirarle las obras más capitales de los grandes estatuarios y escultores de la humanidad.

la tristexa de adentro y se queda con su alborozo lo más próximo que puede á la luz, con esa aversión instintiva que la infancia siente hacia el dolor.

El Botánico de hoy ya no es conocido, ha venido muy á menos; el ciclón de hace cuatro ó seis años le arrumbó arboledas enteras; el Estado le ha suprimido varias parcelas para construir edificios; parece que existe el proyecto de talarlo y alzar en su solar un ministerio... En mis tiempos ofrecía á los muchachos dos grandes atractivos: el de las uvas de la parra que se encogía á lo largo del muro, defendidas de los gurriatos por cucuruchos de papel, y el barracón donde se enseraban los objetos traídos de la exposición del Pacífico y que se atibababa por las roturas de los vidrios raspados de las puertas... En el interior de la nave se distinguía el esqueleto de un gorila que de seguro vive en la memoria de toda una generación...

Unida al Botánico existe la remembranza de una figura que sería ingratitude y olvido imperdonable no mencionar: todos los de mis tiempos recuerdan una dulce y venerable silueta de señor mayor, de ojos colmados de bondad, contemplativos y serenos, de rostro bañado de una luz suave rematado por una clásica cotabarranca blanca á lo yankee, de cuerpo enjuto y bajo, de andar lento y de aire ensimismado y distraído en toda la persona; aquel hombre que se defende por fortuna de los ataques de los años, era y es un enamorado ardientísimo de nuestro jardín de plantas, miraba los árboles con elige y paternal cariño y vivía más que en su casa en aquellas alamedas, cuidándelas con esmero, en una tierna intimidad con toda suerte de ceballas, raleas y filamentos y comunicando su profunda ciencia á sus discípulos á los que hacía identificarse con la naturaleza; la botánica contábele entonces y le cuenta entre sus grandes figuras; el «señor mayor» humilde y modesto, identificado con sus eucaliptos, ha merecido de sus contemporáneos, como lo alcanzará de la posteridad el dictado de sabio; hoy es rector de la Universidad Central y se llama sencillamente D. Miguel Colmeiro.

La matrícula.

Ha llegado el crítico, el temido instante de elegir profesión; la matrícula está abierta, el nuevo curso se echa encima, el muchacho se hizo bachiller en Junio, le apunta y alé bozo, los años se pasan en un vuelo y es cosa de que se desdía sórdidamente con detención, pensándole bien, por la errera que ha de seguir para que después no sobrevenga arrepentimientos tardíos y, si no irremediables, muy difícil por lo menos de emendar...

Es claro, el chico quiere ser militar, de estado mayor; el uniforme le seduce; á la niña que «se echó de novia» en el Prado le gusta mucho la franja azul, pero la madre aborrece las armas... ¡Jesús!... No ca... Si á ella la escuela se decidiera por la farmacia... Una buena botica y lo demás á un lado... De igual opinión participa el abuelo... Pero el padre se inclina al foro... Fuera de los vuellitos de la toga, como magistrado jubilado que aún siente la nostalgia de la Audiencia, no comprende nada en el mundo... Nadie se cura de averiguar si para lo que el reciente bachiller demuestra aptitud es para marmolillo, que dicen los andaluces.

Ha ahí el cuadro que la mayoría de las casas ofrecen al presente en Madrid, con motivo del cambio de estudios de los escolares; el hogar hállase conturbado y no se advierte en él la ordinaria y acostumbrada calma; sobre la mesa del jefe de la familia se desubren diversos manuales consultores de las carreras del Estado; el padre del presunto jurista consulta ó ingeniero, infórmase particularmente, además, de los amigos para obrar con cautela, escuchando con la debida prudencia los gastos de la profesión conveniente... Por fin, tras de muchos cabildos y conferencias íntimas, pocas veces de acuerdo con el interesado, las más sin temerse la molestia de examinar su vocación y penetrar en sus gustos, decide el respetable cabeza de familia por este ó el otro camino, y suelta el respetable montón de duros, que enajeno por el oportuno papel de pagos va á parar á la secretaría de la Universidad ó á la escuela Politécnica ó á la de Medicina.

Son los momentos solemnes; en 30 del actual se acaba el plazo de inscripción de matrículas; la masa de donde han de surgir los futuros abogados, ministros y generales se halla en ignición; pidamos, pues, al Todopoderoso que el troquel fabricado por los padres resulte bien cocido.

ALFONSO PÉREZ NIÉVA.

TRATAMIENTO

DE LAS ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO

De puro conocida las causas principales de esta clase de enfermedades, son pocos los que se inquietan por modificar un hábito perjudicial á cambio de una medicación apropiada.

Indudablemente la indiferencia del sujeto dispeptico es un carácter mismo de la enfermedad. Desde el momento en que aparece la dispepsia, desequilibrase el organismo intelectual y el organismo físico, desde la voluntad y honda melancolía invade al paciente.

Las enfermedades estomacales que la

práctica registra con más asiduidad, son el catarro y la atonía del órgano.

Los excesos alimenticios, el refinamiento de la cocina y la frecuencia de libaciones alcohólicas, son las causas que de por sí y combinadas producen el catarro ó gastritis de los antiguos.

Va acompañado generalmente de un apetito irregular, de sensaciones epigástricas, de náuseas y dolores, como efectos de la digestión, de eructos ácidos de marcadísima fatiga y de una perturbación en el uso ó hábito de la economía. En la cara retrátese el sufrimiento cuando la anemia invade todo el organismo, gran ansiedad en cada digestión y vértigos y atonía de los miembros de cabeza atormentan é irritan la irascibilidad de estos desagradados.

Los desórdenes en la regularización del estómago producen también la atonía que casi siempre va complicada con la distensión de las fibras musculares del órgano.

En los neuróticos, artríticos ó herpéticos es donde generalmente se presenta y va acompañada de desórdenes en el sistema nervioso, que desarrollando una parálisis intestinal, y dan origen á un catarro incurable cuyos síntomas más generalmente apreciados son agudos dolores, eructos, somnolencias, rostro ensañado después de comer, opresiones, palpitations, jaquecas, apatía para el trabajo é inercia del pensamiento, con un aspecto exterior generalmente bueno que hace pensar en pura ficción en el quejarse.

Desgraciadamente el mal adopta bien pronto una gravedad tan alarmante como grande es la negligencia que caracteriza á los dispepticos.

Al simple contacto de los alimentos se producen verdaderas sensaciones dolorosas, al desarrollarse en el estómago fermentaciones ácidas y gaseosas, pútrida intoxicación mina el órgano y le inflama produciendo vivísimas molestias en la región, á causa de las oscilaciones de la fiebre. Un paso más y la gastritis cancerosa, que puede comenzar con un simple indigestión, pone en riesgo inminente la vida del atascado.

No hay que hacerse ilusiones en cuanto al tratamiento que más conviene á esta enfermedad.

Si empieza en una sencilla irritación y termina en un terrible cáncer, claro es que ha de variar en cada caso y que no siempre un régimen estrictamente farmacológico ha de ser más eficaz que un buen método higiénico.

El reposo del órgano, la alimentación por la vía recta y los lavados nutritivos son siempre de seguro resultado. En el tratamiento restal por el método Donkin se prescribe solamente las succiones de hielo. Cines gotas de una mixtura de yodo á tomar tres veces al día, en mil gramos de agua fenicada, suelen dar también resultados positivos.

El régimen alimenticio juega un gran papel en la curación de estas enfermedades.

El procedimiento de recomendar una alimentación lactea exclusiva que rebaje trabajo á la digestión es muy antiquado; porque la leche es un cóctulo caseoso que necesita mucha pepsina para ser digerida. En los estados gástrico inflamatorios, es más conveniente una alimentación ligera que, siendo digerible en el intestino, economice los jugos de la mucosa gástrica, v. gr.: las papillas de cereales (avena, cebada, maíz, ó trigo), purés de lentejas, patatas, yemas de huevos, panes acuosos y legumbres. Como bebidas las más recomendadas son las aguas alcalinas.

Cuando no hay más que neuritis del estómago, es de menor importancia el régimen alimenticio, porque la digestión se efectúa, aunque no trabaja. A los neuróticos de primer grado les conviene las duchas frías y de impresión, precedidas de una ducha caliente y aún de unos baños de vapor, que estimulan la tonicidad del estómago.

Conviene suprimir el uso del vino á los dispepticos, puesto que ataca la pepsina, dificultando la digestión, y reemplazarle con bebidas gaseosas. Pero si los alimentos sufren estancamiento en el estómago, el té caliente y ligeramente azucarado constituya la bebida sedativa y antiséptica por excelencia.

De suertes que no menor que el del médico viene á ser el papel que desempeña el cocinero en estas afecciones.

DR. P. D.

VIAJES POR EL INTERIOR

Hay quien viaja por el extranjero, y viene luego contentadísimo, en las columnas de algún periódico, las horas á que se levanta y se desayuna el czar de las Rusias, las arrugas que tiene la angusta cara del Padre Santo, ó el color de los ojos de cierta grisetá que encontráse al paso en los boulevards de París.

Hay quien mariposea algunas horas por aristocráticas playas en donde se dió cita le más selecto en letras, dinero y rumbo, y presuroso sale explicaciones como la baronesa de X lleva un traje orlado de perlas ó la condesa de Z mira á hurtadillas al visconde de Z!

Una vez escribo de las faenas agrícolas en los campos que ha visitado; otro nos entera del estado lastimoso de nuestra industria comparada con la industria de

otros pueblos, y hasta nos hallamos con quien se empeña en explicarnos, después de algunos viajes, por supuesto, por qué en las provincias Vascongadas prosperan las ballenas y cómo en Andalucía se crían la caña de azúcar y el algodón.

Todo el mundo viaja y, lo que es más, todo el mundo se desespita por darnos á entender en libros, folletos y periódicos, que de sus viajes ha sacado algo digno de que en letras de molde le estudiemos. Es una corriente avasalladora que nos arrastra; ¡dichosos los que conservan fuerzas suficientes para resistirla!

Yo no soy de los privilegiados, y he caído en la tentación de haber también de mis viajes y de las impresiones en ellos recogidas. Porque yo, como todos, he viajado; viajé todos los días. Sólo que mis viajes son cortos, de algunas horas. Por eso los llamo *Viajes por el interior*.

Atención, pues, banévole lector, y ten cuenta de que si tú no sabes, mayormente, mucho provecho de lecturas yo en cambio consigo perder, escribiendo algunas horas de este tiempo que ha adquirido el renombre de ponderoso tesoro.

¡Magnífico día!
¿A dónde iremos?
¿A dónde va la gente? ¿A la misa mayor? Pues vamos también á ella.

Hay condenados seres que llaman anti-cuado á ese de ir á misa. Pero no es verdad que lo sea. ¿Cómo ha de ser jamás ni anticuado ni de mal gusto siquiera el cobijarse bajo esas sagradas bóvedas en donde acompañan á los alados ángeles de los altares centenarios de serafines, que si carecen de alas tienen en cambio rosales labios y ojos de mirada fascinadora? Si iremos á la misa mayor.

¿Qué dicen esos? ¿Quién viene detrás de mí? ¡Ah! son dos tertulillos; ¡amartelada pareja! ¿Y qué dicen?... —¿Tuya hasta la muerte?... —¡Sin tu amor la vida sería para mí imposible! ¡Sea todo por Dios! Yo pensaba que eso se decía ya solo en novelas de folletín. ¡Razonadoral! ¡Preten-déis engañar al mundo ó os engañais á vosotros mismos? ¡Quiero pensar que no sois hipocritas; quiero creer que os engañais. ¡Peleas vuestras que conseguís mirar á los páramos de la vida por el raro y único cristal color de rosa que tiene la rueda de la existencia!

¡En el nombre de Dios! El templo está lleno. Y ya lo dije; ved ahí á las bellas hijas de María, á las virgenas que vienen á meditar las tristes escenas de la azorosa vida de Jesús. Algunas mueven los labios; resan; todas están en esa actitud de humildad y de adoración que convierte á la mujer en ángel... ¡Hola! Una furtiva y rápida mirada se escapa de aquellos ojos negros. ¿Qué ojos? ¿Me miró á mí? Para contemplaciones está el garbo! Ese joven que vuelve las espaldas al altar y que de los ojos negros no separa los suyos es el dichoso. ¡Buen provecho, camarada!

Y aquellos lánguidos ojos ¿á quien miran? Pues... ¡al otro!

¡Ay, ay, ay! Esto es rápido é incesante tiroto de miradas y de suspiros, y de jostos y de sonrisas...

¿Y la misa?

Las inspiradas notas del órgano, acompañadas y ulceas, suben hasta allá arriba y, filtrándose por los cristales de bóleos colores, van, sin duda; á extinguirse á los pies del Supremo Hacedor. El sacerdote canta ¡misericordia! son vos melindosa y triste.

¡Misericordia, Señor, misericordia!

El acto ha terminado; salgamos.

¡Esperaremos el desfilé! ¿Y para qué? ¡Hola! Esta mirada sí que os pasa mi-lme ha sonreído!

Tendrá 25 años; algo biza... pero no me disgusta.

¿Y me ha mirado á mí!

¡Meditemos!

JOSÉ CLARÉS.

COSAS DE TODAS PARTES

La microcoidina.

Cada día hay que registrar el descubrimiento de algún nuevo antiséptico, que viene á aumentar el ya interminable catálogo de este género de medicamentos. Tocale hoy el turno á la *microcoidina*, y según comunicación leída por el Dr. Peñalillo, referente á un trabajo del doctor Barrios, á la Academia de Medicina de París, el nuevo agente antiséptico es un cuerpo sólido, de aspecto pulverulento, soluble en agua en la proporción de 1 por 3, y cuya composición es 75 por 100 de naitrato sódico y 25 por 100 de compuestos naitríticos itendidos. Las soluciones de *microcoidina* son muy antisépticas, no tienen propiedades causticas, son escasamente tóxicas y de precio económico. Su potencia antiséptica, aunque inferior á la del fenol sublimado, es diez veces superior á la del fenol ordinario y veinte veces á la del ácido bórico.

Tienen virtudes antiptiréticas y se admiten para la erina. Con soluciones al 3 por 100 se ha obtenido la cicatrización rápida de heridas en supuración y de curas de las piernas, y en las heridas recientes impide la formación de pus, á semejanza del fenol y del naitrol.

LOS DOMINGOS

El jardín simpático.

Le ha llegado al Botánico su tiempo, su gran mes, el Septiembre placido y suave; nuestro jardín de plantas resulta creado expreso para el otoño; el dulce prólogo de la estación de las lluvias, se desarrolla allí, entre aquellas alamedas venerables, dando origen á unas tardes serenas y melancólicas que parecen convidar á los tristes con su reposo. Y los tristes acuden; á peso que el pasante se intere en la selva se trepiza aquí y allá, sentados en bancos al piede algún simpático eucalipto, ya la vida enlutada, envuelta en el manto, amplio y espeso, ya el joven vestido de negro con gasa en el sembrero, ya el anciano, abatido y solitario, cargado de nieve en el alma y en la cebellera; los pasos

UNA ARBITRARIEDAD EN PROYECTO

Era de suponer que mandando los conservadores el remedio aplicado al malestar y á la situación anormal en que de dos semanas acá se encuentra la Corona, se redujera á la suspensión del ayuntamiento.

Los recelos que acerca del particular teníamos cuanto conocemos la indole del gobierno y la clase de sus resortes, se han confirmado.

La prensa ministerial de anoche traza las primeras paralelas y dá los primeros avisos.

«Según nuestras noticias (escribe *La Epoca*), el ayuntamiento de la Corona, queriendo sin duda traducir al dialecto gallego las ordenanzas de la municipalidad de París, se ha metido á legislar sobre los asuntos de la tierra y del cielo.

A este fin, por sí y ante sí, ha suprimido la plaza de capellán del cementerio, lo que equivale á convartir en campamento civil aquella neópolis; ha anulado todas las consignaciones y créditos que se destinaban á las atenciones del culto, tales como procesiones y otros actos religiosos, y ha dirigido un voto de censura al gobernador y otro al alcalde.

Como quiera que algunos de estos actos del ayuntamiento suponen un olvido completo de sus deberes, no es de extrañar que el gobierno haya pedido los antecedentes necesarios para proceder con aquella corporación en la forma que las leyes disponen.

Ante todo, hemos de recordar des cosas á *La Epoca*.

Hay en Galicia y en otras provincias de España multitud de cementerios que no tienen capellán, sin que por eso pierdan el carácter de eclesiásticos, y mucho menos adquieran el de civiles. Y cuenta que no nos referimos á villas ó aldeas de escasa población, sino á ciudades de veinte y treinta mil habitantes.

Cuanto á los créditos destinados á atenciones y actos del culto externo, no sabemos de ningún artículo de la ley municipal ni de ordenanza alguna que los haga obligatorios.

Y por lo que respecta al voto de censura dado al alcalde, opinamos que sea de lleno dentro de las facultades ó si se quiere de los derechos de los Municipios.

Queda, pues, de todo el capítulo de cargos el otro supuesto voto de censura dirigido al gobernador de la provincia, y nadie supondrá que ese sea motivo bastante para que el Sr. Silveira proceda con arreglo á lo que las leyes disponen.

Además de lo dicho, hay que tener en cuenta otros datos.

Sobre el ayuntamiento cayó, habrá cosa de un mes, el delegado de Hacienda intentando privarle de todos sus recursos, y tal fué la penuria del municipio que, obligado por las circunstancias, anunció la supresión de todos los servicios, á excepción de los de beneficencia. Algo más grave era ésta que la del capellán de los muertos y la de las cantidades destinadas á fiestas de iglesia, y á pesar de ello, el ministro de la Gobernación, lejos de pensar en cierto género de medidas, prestó su ayuda para que la municipalidad coruñesa encontrara medios de conjurar, ó por lo menos aplazar el conflicto.

No tiene, pues, justificación racional el procedimiento que ahora se anuncia.

En la serie de perturbaciones que ha pasado la capital de Galicia, fué cabalmente el municipio quien demostró más interés y procedió con mayor eficacia en defensa de la causa del orden.

Cuando en el paseo de Méndez Núñez, con motivo de la retirada de la banda militar, estuvieron á punto de ocurrir desagradables escenas, los concejales impidieron que el público se agolpase á las puertas del estío donde se hallaba la autoridad militar, ahogaron los gritos y exclamaciones de mal género, y lograron que se dispersara la muchedumbre.

En el entierro del Sr. Tapias, presidiendo por la corporación en pleno, ésta, después de conferenciar en vano con el gobierno, obligó al pueblo á seguir el itinerario que, sin razón, trazaba á la comitiva la autoridad civil, é impidió que la gente desatase ó atropellase á la fuerza de orden público.

¿Qué de particular tiene que ese ayuntamiento, agraviado por el gobernador que desconfió de él, le mande en una ú otra forma su desagrado?

Probablemente se tratará de una sencilla manifestación en ese sentido, y no del voto de censura, denunciado con osadía por la prensa conservadora, y aprovechado, ó en vías de serlo, por el Sr. Silveira, ya dispuesto á proceder con arreglo á lo que las leyes disponen.

Podrá el ministro suspender, sin motivo ni pretexto, al ayuntamiento de la Corona; pero esa nueva arbitrariedad completará el descrédito que han arrejado sobre el gobierno conservador los extraños y reiterados sucesos de que ha sido y está siendo teatro la capital de Galicia.

En buena lógica resultará que á ese gobierno le imperta poco que allí haya quedado el principio de autoridad por los señores, y hasta que se alegre de lo ocurrido, pues gracias á ello ha encontrado ocasión de suspender un ayuntamiento, cuya mayoría le produce, por liberal y republicana, continuos sobresaltos y temores.

UNA OPINIÓN DE BISMARCK

Cuando todos los periódicos y todos los hombres políticos de Europa han manifestado su opinión sobre la situación política del continente, no estará demás el conocer la de un hombre experimentado que ha tenido en sus manos, por espacio de veinte años, los destinos del mundo.

«El órgano del príncipe de Bismarck, el *Hamburger Nachrichten*, ha conmemorado, como la mayor parte de los diarios alemanes, la victoria obtenida por las armas de Prusia sobre Francia en Sedán. Con tal motivo escribe un artículo notable, en el que, según la prensa de Berlín, por el exp. cancelar en persona.

«Concedida es la política del gran hombre de Estado. A su entender, jamás debió Alemania segar en absoluto las corrientes que podían unirle un día con el imperio ruso. El secreto de su conducta consistió siempre en preparar las cosas de modo que fuera fácil e imposible una inteligencia con la corte de San Petersburgo y en cultivar las relaciones con la nación de quien más debe temer la unidad del imperio alemán. De aquí que desdeñara les

acuerdos con Inglaterra, la eterna enemiga de Rusia, y de aquí que no tomara la diplomacia de Berlín parte activa en los sucesos de los Balcanes. Su propósito constante se encaminó á no herir las susceptibilidades del coloso, sobre todo, después de haber dado aquél paso en falso, formando la triple alianza contra la política moscovita.

En este sentido general está escrito el artículo en cuestión, del cual tomamos los párrafos que tienen más relieve.

Discurriendo sobre las inquietudes que se han despertado en Europa por virtud de los últimos acontecimientos, dice: «No las sentimos nosotros, antes bien creemos que los peligros de la guerra no son ahora mayores que lo fueran el 2 de Septiembre del año pasado. Las manifestaciones franco rusas no tienen, á nuestro entender, carácter agresivo; son, á lo sumo, una especie de contramanifestaciones. La visita de la lista francesa á Inglaterra, prueba que por parte de Francia existe el deseo de separar á la Gran Bretaña de la inteligencia franco rusa, y que Inglaterra, fiel á sus tradiciones políticas, conservará sus amistosas relaciones con todas las potencias para tener la libertad de acción necesaria en el momento decisivo que convenga á sus propios intereses. Rusia, y de esto estamos absolutamente convencidos, no se lanzará con todo su poder sobre Asia mientras no se halle completamente á cubierto en el mar Negro. A buen seguro que no comprometerá este plan por favorecer las aventuras de la República francesa, á quien nada puede ofrecer, y con cuyo auxilio puede contar cuando la guerra sin el apoyo de Rusia, pero se satisfice por el pronto con las manifestaciones que libran al amor propio nacional.

Y, finalmente, los peligros y las responsabilidades de todas las naciones en la próxima guerra son tan enormes, la superioridad militar tan mudable y tan incierta, que constituyen una sólida garantía para el mantenimiento de la paz.»

Lord Salisbury dice en una ocasión que el temido conflicto estallaría de repente por un suceso cualquiera que no puede anunciar la previsión humana. No está muy distante de pensar del mismo modo el príncipe de Bismarck.

Según el gran estadista y según el juicio de muchos otros, la paz no corre por ahora ningún peligro, á menos que la prometa un acontecimiento inesperado de esos que pueden surgir lo mismo en la actual vítriosa situación, que en cualquiera otra sólidamente afirmada.

ECOS POLITICOS

Sobre la última difamación ocurrida en Marruecos dice *El Resumen*:

«Según informes oficiales, las kabilas cercanas á Tangor han depositado su actitud intransigente, y según parece, no pondrán más dificultades para que se instale el poste donde se ha de amarrar el cable. Además dicen que el sultán ha dado promesa terminante al gobierno de que no se presentarán nuevas dificultades.»

Pues entonces pedemos demar tranquilos.

Recordando que á continuación de dar lectura en San Sebastián al señor ministro de Estado de unos telegramas asegurando que todo estaba arreglado, se recibió la noticia de que á los moros no les daba la gana de que fuera amarrado el cable.

Y es que las noticias oficiales hay que entenderlas siempre al revés.

En particular cuando se trata de asuntos marroquíes.

Cómo en la última quinena sólo se ha alterado el orden en cuatro provincias, escribe satisfechísimo *El Estandarte*, llevada de su seo ministerial:

«El tiempo está variable, pero el barómetro político sigue señalando buen tiempo: lo cual, tratándose del verano, quiere decir paz y calma inalterables.»

Y refiriéndolo á lo que importa á los periodistas, es sinónimo, no ya de falta de noticias, sino de tener nada de que escribir que merezca la pena.

Por eso no le pase el sueño.

Cuando haya que escribir algo que merezca la pena, ya se encargará de aplicarse la jurisdicción de guerra, á la que ahora estamos sujetos.

Y se va á poner bien el oficio entre lo militar y lo eclesiástico.

Al que no le excomulgan le fusilan.

Noticia de las que dierran la edición de un colega de la tarde:

«El gobernador de Jaén ha participado al gobierno la captura de cinco de los individuos que forman en la partida de secuestradores que desde hace algún tiempo viene siendo el terror de aquella provincia, por algunos atrevidos actos.»

Con esto, lo de Huesca, lo de Málaga, lo de Cádiz, lo de Barcelona y otras piqueñeces, queda demostrado que el orden público y la seguridad individual se hallan á la altura ofrecida por los conservadores para alcanzar el poder.

Recorta tomado de *El Día*.

«Se decía anoche que el Sr. Ruiz Zorrilla ha dejado para Noviembre la publicación del manifiesto anunciado.

El acto, realmente, es de los que merecen meditarlos.»

El Sr. Ruiz Zorrilla sabe muy bien lo que hace.

Publicó un manifiesto en 1.º de Abril de 1880.

Y ahora publicará otro en 1.º de Noviembre.

Que es el mejor procedimiento para cerrar el ciclo.

Cómo se ha dicho en fecha reciente que el Sr. Bosch y Fustegueras se sentía más inclinado á unirse con los liberales que á formar con los conservadores, *El Clamor* se res en el caso de manifestar lo que opina su correligionario.

Y al efecto dice:

«Coinciden siempre esos asertos con los rumores de unión de nuestros amigos con los conservadores, y por mil y mil antecedentes que tenemos, podemos creer sin riesgo grave de equivocarnos, que sólo se persigue el conseguir por ese medio lo que acaso francamente y á la luz del día no se quiere intentar.»

Consignado esto, no tenemos que repetir, porque ya lo hemos dicho sobradamente, que nada, absolutamente nada han manifestado ni el Sr. Romero Robledo ni el Sr. Bosch, después de lo que expusieron en las Cortes, que autorice á traer y llevar sus nombres de la manera que se hace.»

O más claro: que el Sr. Bosch no profesa hostilidad abierta á los conservadores, aunque tampoco se siente muy apartado de los liberales.

Y se mantiene á las órdenes de su jefe esperando tranquilo.

El caso de la Corona nos ha ofrecido una medalla conmemorativa del liberalismo de los conservadores en las columnas de *La Epoca*.

Adverso:

«Resultado de la vida moderna y elemento necesario de ella es la prensa periódica, cuyas particulares condiciones, cuyo objeto y cuyo fin exigen una tolerancia especialísima en la aplicación de las leyes que con ella se relacionan. Es la hoja periódica el rumor público condensado; es el se dice, cuyo origen nadie puede precisar, eso de conversaciones, algo que á nadie pertenece y de que nadie es responsable. Antes, estas opiniones, anónimas, estos rumores errantes, eran la comida de corrillos y mentideros: la voz pública sonaba entonces por aquellos dínicos órganos. Hoy, esta voz pública resuena en los periódicos, y así puede imputarse á éstos un hecho del cual no son responsables.»

Muy liberal, ¿verdad? Pues allí va el reverso:

«De no moderar la prensa la violencia de sus ataques, seríamos los primeros en pedir que por encima de todo se pusiese la disciplina del ejército, que es la mejor garantía del orden social.»

Nos parece excelente la manobra. Ni San Miguel ni el diablo pueden mostrarse descontentos.

Agradecemos muy de veras á *La Unión* la compungida reprimenda que nos endereza en estos párrafos:

«*El Globo* habla respecto al señor arzobispo de Santiago de que su ministro es el de Gracia y Justicia, como si la institución del Episcopado creado por Jenaro y dependiente del Papa; y así del Papa, fuese alguna creación administrativa ó algún empleo del Estado.

El señor arzobispo de Santiago se dirigió al ministro de la Gobernación, porque á éste compete todas las cuestiones que se refieren al orden público; y por Dios que *El Globo* abandone esos caminos de perdicción que en cuestiones eclesiásticas sigue, siquiera para ponerse de acuerdo con los sentimientos católicos que embargan ahora el alma del Sr. Castelar.»

Vamos, colega, no será tan maligno nuestro artículo cuando la propia *Unión* aprovecha párrafos de él para resembrárselos á *El Imparcial* y hacerse fuerte con ellos.

En cuanto á la teoría de si los prelados son súbditos del Papa, es ya cosa averiguada que lo son en lo espiritual, y no más.

Y prueba de ello es que, como autoridades, aunque eclesiásticas, están sujetas á la legislación común.

Por ejemplo, en la ley de sufragio, aceptada por los amigos del colega.

COSAS DE CORREOS

A las rectificaciones de la prensa ministerial, contesta *El Telegrafista Español* asegurando que la cifra de 4.254 á que, según manifestó en su número anterior, ascendían las órdenes de traslado dictadas por el Sr. Los Arcos, son resúmenes de los datos facilitados por el negociado del personal de la dirección general de Comunicaciones, añadiendo que jamás en ninguna otra situación se ha decretado tan extrema y tan inútil movilización del personal como en la actualidad, citando como ejemplo el año 1889, en que no pasó de 78, siendo las causas de los traslados: 12 por ingreso, 13 por ascenso, 24 por razón de servicio y 29 accediendo á deseos de los interesados.

Con respecto á los actuales traslados, dice que es inexacto, de toda inexactitud, que hayan sido motivados por la creación de nuevas estaciones, pues están muy lejos de abrirse; que es inexacto que la reorganización de los servicios haya exigido semejantes traslados, porque si de Barcelona han salido ocho ó diez oficiales primeros, por ejemplo, y ha sido necesario que se trasladaran á aquella localidad diez ó doce de igual clase procedentes de otros puntos, Sevilla, Huelva ó Villar, á éstas á su vez ha sido preciso enviar nuevo contingente de funcionarios de la misma categoría.

Manifiesta ser inexacto, de toda inexactitud, que las reformas hayan permitido la reducción del personal de oficiales de telegrafistas, pues según el decreto recientemente publicado, aquí ha sido aumentado en 43 plazas.

Termina, por último, manifestando que es también inexacto, de toda inexactitud, que en ninguna reforma reciente se haya consignado la prohibición del traslado; pues, antes al contrario, lo único dispuesto sobre el particular es el consignado en el art. 14 del real decreto de 12 del corriente, y en él se dice que el ministro de la Gobernación publicará á las plantillas; que éstas tendrán el carácter de PROVISIONALES Y LO CONSERVARÁN DURANTE TRES MESES, PUDIENDO INTRODUCIRSE EN ELLAS LAS MODIFICACIONES Ó REDUCCIONES CONVENIENTES DENTRO DE DICHO PERIODO, Y QUE PASADO ESTE TÉRMINO SE CONVERTIRÁN EN DEFINITIVAS, Y SÓLO PODRÁN SER AJUSTADAS POR UN REAL DECRETO.

Sóbrete razón en cuanto dice al *Telegrafista Español*. Las traslaciones en Telegrafistas, lo mismo que las suspensiones del tribunal de exámenes en Correos, entran en el programa de reformas del señor Los Arcos, como preparación á la fusión de los dos cuerpos.

Así lo aseguraba de modo muy claro el propio director de Comunicaciones en carta que nosotros hemos reproducido en nuestras columnas, y á la que nada ha podido contestar.

Bien que esto no es de extrañar, pues sin respuesta han quedado igualmente cuantas denuncias de asuntos de la dirección de Comunicaciones hemos hecho.

Porque no merecen calificarse de contenciones los instantáneos comunicados que nos ha dirigido ó los ampulosos sueltos que manda publicar para que no le falte intencio.

Con razón augurábamos hace bastantes días que la subasta de los setenta vagones correos: habla de dar motivo á variados comentarios.

A las informalidades evidentes del anuncio de la subasta que el señor ministro de la Gobernación medianamente ha corregido, hay que agregar una que ahora se intenta cometer, según parece deducirse del siguiente sueldo de *El Correo Español*: «*La Gaceta* de hoy anuncia para mañana á la una la apertura de pliegos presentados para el concurso de 70 coches correos.

Según nuestras noticias, se ha presentado posteriormente á la fecha fijada para el concurso una proposición que, al reunirse en efecto las condiciones ventajosas que nos han asegurado, no puede menos de ser tomada en consideración por la comisión nombrada al efecto.»

La importancia de este sueldo, anunciada desde el 3 de Junio (circunstancia mal avenida con la proposición presentada

después de terminar el plazo), exige que el ministro de la Gobernación sea inflexible en el cumplimiento de la ley para no dar ocasión á suposiciones nada favorables.

Sean las que quieran las ventajas de esa proposición, no debe aceptarse por no haberse presentado á tiempo.

De otro modo, los que hayan observado que en el anuncio de concurso y pliego de condiciones no se fijaban precio á los coches, ni plazo para la adjudicación; los que recuerden que un representante de una casa extranjera ha presentado planes á la dirección en Madrid y tratado de la construcción de los carruajes, y los que sepan que la copia de esos planes se conserva en la dirección de Correos, pueden relacionarlo todo y deducir que la última proposición sea un medio de despachar á los que las presentaron en tiempo oportuno.

Esto, pensando muy piadosamente. Pero en todo caso, ni al ministro, ni al director, conviene que haya motivo para tales suposiciones.

Toda proposición presentada fuera de tiempo, desechese, y adjudíquese la construcción de los coches á quien legalmente ofrezca mayores ventajas al Estado.

Algo parecido á esto viene á indicar un sueldo oficial publicado anoche por *La Correspondencia*; pero en el último párrafo añade:

«La comisión examinará los pliegos presentados dentro de la fecha legal y tomará resolución sobre el otro de que habían nuestros colegas, siendo, como se comprenderá, delicado el asunto, para que se pueda desde luego adoptar la resolución que aquellos dos diarios han solicitado.»

Si en lo copiado no hay error de impronta el colega lo comete, y grande, pues que la comisión no puede tomar, con un pliego presentado fuera de tiempo, otra resolución que rechazarlo, y por tanto no enterarse de él.

Esto es lo legal, diga lo que quiera *El Correo Español*, que no ha sido pereoso para conocer las condiciones de esa proposición de última hora.

Si los pliegos presentados dentro del plazo legal no son benéficos para el Estado, añálese el concurso y todos podrán tomar parte en el que nuevamente se anuncia. Esto es lo correcto.

Que el disgusto producido en el personal de Correos y en el de Telégrafos por las monstruosas reformas de Sr. Los Arcos, no ha desaparecido todavía, es bien fácil de probar.

Una comisión de inspectores de Telégrafos visitó ayer al Sr. Silveira para exponerle sus quejas, y cuanto al disgusto de los empleados de Correos es tan grande que trasciende á los jefes de mayor categoría.

El antiguo jefe de la sección de Correos hace días que anunció al Sr. Los Arcos su dimisión, fundada en lo poco alrosa que es su situación después de las reformas, en virtud de las cuales la mayoría de los negociados se han trasladado á las oficinas de la calle de Claudio Coello.

La última hazaña cometida por el director de Comunicaciones en materia de cesantías, es notable.

Ha quitado el destino al administrador-tercer de Montellano (Sevilla), á quien lo venía desempeñando con tanto acierto como honradez desde hace diecinueve años, para dárselo á un hombre del campo que invierte el día en repartir tres cartas, efecto de lo poco familiarizado que está con lo manuscrito, sin duda alguna.

¿Podría decirnos *La Epoca*, ó mejor quien le remite sus referencias á Correos, qué ha sucedido con aquella cuenta de suarenta y tantas mil pesetas que el ordenador de pagos titubaba en abonar?

Desearíamos que se hubiera pagado.

TELEGRAMAS

(DE NUESTRO REDACTOR RESPONSAL)

¡Bonita situación!

Parts 5 (7.40 noche).—El proceso que se sigue contra Carlos Mortier, ha sido aplazado por no haber asistido á la vista ni la procesada, ni su amante, ni madame Raffalli. Lo gracioso del caso es que el marido, que estaba en libertad bajo fianza, tendrá que esperar en la cárcel á que se celebre nueva vista, porque ayer cumplió el plazo de tres meses de su libertad provisional.

El tribunal se ha declarado incompetente para ampliar un día más este plazo.

Luevan, pues, sobre el pobre marido, todo género de devidichas. A las que sufrir por las infidelidades de su mujer hay que agregar ahora las que le imponen los procedimientos legales.—A.

España y las alianzas.

Parts 5 (7.50 noche).—*La France* escribe hoy un artículo emitiendo la idea de que es posible que Francia y Rusia ayuden á España en la empresa de recuperar á Gibraltar y extender su influencia en Marruecos.—A.

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR).

Zaragoza 5 (7.15 noche).—Efecto de la pertinaz sequía son bastantes los pueblos vecinos que tienen que comprar el agua. En Cañete á poca distancia de Zaragoza se vende á 50 céntimos de pesetas el cántaro.

El día 16 celebrárase un meeting en Carriñena, al cual se hallan convocados los viticultores con objeto de acordar lo que más convenga á sus intereses respecto á los nuevos tratados.

San Sebastián 5 (8.30 noche).—Se ha nombrado un juez especial para el sumario de los sucesos ocurridos el día 3 en la Corona.

El gobierno se halla resuelto á obrar con energía castigando á los que delincan y relevando á las autoridades que demuestran cobardía ó insuficiencia.

(9 noche).—Los ministros califican de novela de bajos vales la supuesta carta de la reina Pia pidiendo la intervención de España en Portugal, y dicen que todo ello es absolutamente falso.

(9.15 noche).—Corralbo ha telegrafado á los carlistas de Santa agudaciando el saludo con motivo de la inauguración del Círculo.

Ha marchado á Biarritz el príncipe Víctor.—*Mencheta*.

Agencia Fabra.

La línea de Covillham.

Lisboa 5.—Los reyes D. Carlos y doña Amelia, acompañados del ministro de Hacienda, Mariano Carvalho, y del de Obras públicas y de los personajes de la corte, han salido á las ocho de esta mañana con dirección á la Beira baja, para asistir á la inauguración de la línea férrea de Covillham, cuyo acto se verificará con gran solemnidad.

Noticias de Chile.

Nueva York 5.—*El New York Herald* publica hoy despachos de Valparaiso que no dejan de ofrecer gran interés.

En uno de ellos se dice que los gobiernos del Perú y Brasil han felicitado á la junta congressista por el resultado obtenido en su triunfo.

La junta, en su deseo de normalizar la cuestión económica del país, ha publicado un decreto legalizando todos los billetes emitidos por el gobierno del presidente Balmaceda.

Para atender al pago de dichos billetes, el gobierno provisional confiscará las existencias de metalico depositadas por los balmacedistas en los diversos Bancos.

Otro despacho de Santiago dice que los ministros de Alemania y de los Estados Unidos han notificado á la junta congressista que sólo entregarán á la misma los refugiados no políticos que se encuentran en esos buques.

El mismo telegrama confirma la salida de Valparaiso del erusero norteamericano con rumbo al Callao conduciendo los refugiados políticos.

La corbeta alemana partirá mañana para el mismo punto de destino.

Añálese también que la Junta congressista trata de licenciar á su ejército compuesto enteramente de voluntarios.

Un general menos.

Lisboa 5.—El general de división señor Sa Carneiro, ha fallecido en la madrugada de hoy. Su muerte ha sido muy sentida por las grandes simpatías que disfrutaba en todo el país.

El general Sa Carneiro fué el militar partidario del sable de honor que el rey Luis ofreció al emperador Guillermo con motivo de las bodas de oro del soberano de Alemania.

Parts 5.—Un despacho de Santiago de Chile, recibido por la agencia Havas, da cuenta de haber constituido los congressistas un gobierno provisional. Dicho gobierno dirigirá en breve una circular á las potencias, que parecen decididas á reconocer el nuevo orden de cosas establecido en Chile.

Asesinatos en China.

Bruselas 5.—Los informes oficiales confirman que en los últimos meses surgidos en China han sido asesinados un sacerdote y dos religiosas.

La cuestión de los Dardanelos.

Londre 5.—Los periódicos siguen dedicando toda su atención al estudio de la cuestión suscitada á propósito del paso por los Dardanelos de los buques rusos conduciendo tropas.

La mayoría de ellos se inclinan á pedir que Inglaterra se declare francamente al lado de la triple alianza caso de que Rusia reneve sus pretensiones.

Londres 5.—La noticia publicada por el periódico *The Standard*, relativa á haber sido firmada entre Rusia y Turquía un tratado secreto respecto á la navegación por los Dardanelos, carece de fundamento.

Wladimiro.

Parts 5.—Los grandes duques Cirilo, Boris y Andres y la gran duquesa Elena, hijos del gran duque Wladimiro, hermano del emperador de Rusia, salen esta noche con dirección á San Sebastián.

El rey de Rumania.

Venecia 5.—El rey de Rumania ha llegado de rigoroso incógnito á esta población para unirse á su esposa, cuyo estado ha mejorado ligeramente.

La estatua de Garibaldi.

Parts 5.—El consejo de ministros ha designado á Mr. Rouvier para que represente al gobierno francés en la inauguración de la estatua de Garibaldi en Niza.

Vapores correos.

Montevideo 5.—Ayer viernes, á las dos de la mañana, salió de este puerto el vapor correo *Antonio López*.

Habana 5.—Hoy sábado ha fondeado en este puerto el vapor correo *Alfonso XIII*.

España en Portugal.

San Sebastián 5.—Ha regresado de Biarritz el ministro de Ultramar, Sr. Fabié, y mañana llegará el Sr. Cánovas del Castillo y el gran duque Wladimiro.

Los periódicos locales comentan un artículo de *La Libertad*, respecto á intervención española en Portugal.

Los ministros desmenten el rumor de que la reina madre doña María Pia de Portugal haya escrito á su majestad la reina regente, pidiendo la protección de España.

LAS CONFERENCIAS DE CARIÑENA

No basta que los principios democráticos tengan una realidad efectiva en ser traducidos en leyes; se precisa que se hallen incluidos en la conciencia de los pueblos y poses de estos conseguirán el grado de adelantamiento é ilustración de una manera tan rápida como el pueblo español.

Apenas se encuentra el ciudadano en el pleno goce de sus derechos, cuando empieza á hacer uso de ellos como si de tiempo muy antiguo viniera ejercitándolos.

La libertad de reunión aplazada á tan dignos fines como los perseguidos en Carriñena, es digna del mayor aplauso.

Anunciada una conferencia por nuestro querido amigo el ex ministro de la República Sr. Tatas, scduciendo á la casa Ayuntamiento de Carriñena á oír su autorizada palabra en tema de tan trascendental importancia como la es el de «consideraciones económicas en relación á la agricultura», así todos los pueblos de la comarca.

Vanidad fuera en mí el intentar una crítica signifiendo paso á paso al distinguido haendista en su hermoso discurso, pero lo que no puedo ni debo dejar de hacer constar es una cosa:

Pese al propósito anunciado por el señor Tatas de no pronunciar un discurso, resultó de tal magnitud é importancia lo que dijo, con elocuencia nacida de la misma sencillez con que supo acomodarse á su auditorio que, seguramente, de seguir sus sabios consejos, la regeneración y el florecimiento de la viticultura llegarán muy pronto al más alto grado.

DINES Y DIRETES

¡Pero qué guasones son los músicos de Biarritz! Consideren ustedes que han dado una serenata en San Sebastián al Sr. Cánovas...

Los autores de una picecita estrenada la otra noche en Recoletos, llevan a los tribunales a la empresa porque no les dan más representaciones a la obra.

El otro día salieron nuestro amigos a tocar la guitarra por un pueblo de Granada. ¡Saben ustedes cómo acabaron? A puñaladas.

No todo son desdichas, a Dios gracias. Los braceros están sin trabajo en Aragón se mueren de hambre algunos infelices...

Ha muerto en Viena un mayoral de tranvía que no era mayoral sino por fuera, es decir, exteriormente.

Cuando joven fué elegante, hermoso y millonario. Con estas cosas ¿saben ustedes a quienes sobre envidia?

EL BANCO GENERAL DE ESPAÑA hace préstamos sobre obligaciones de ferrocarriles de Linares a Almería, por el 80 por 100 de su valor y al 4 por 100 de interés anual.

No más sangrías ni congestiones.—Se evitan y curan con el Ecocolor de esta casa. Doce años de éxitos y certificados médicos.

Cotización de la Bolsa de ayer

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Ultimo precio, ALZA, BAJA. Lists various bonds and their market movements.

BOLSA DE PARIS Y LONDRES Madrid: Contado, 00'00; Fin, 76'42. Barcelona: Interior, 00'00; exterior 77'45.

BOLSA DE PARIS Y LONDRES Paris 5.—Apertura de la Bolsa: 4 por 100 ext. esp., 71'75.

FRONTÓN-TRINQUETE DE SAN FRANCISCO El partido de pelota jugado ayer tarde entre Barro y el Chato (colorados) contra el Chiquito de Nájera y Arrieta (azules)...

Temperatura. La temperatura de ayer en Madrid a la sombra, según las observaciones de la Sra. Viuda de Aramburu, fué como sigue:

Tip. EL GLOBO, A CARGO DE J. S. DE TRIGO. San Agustín, núm. 2.

correspondan a cada distrito, lo que se anunciará oportunamente. Sin perjuicio del turno extraordinario...

Una momia. En las obras de excavación que se han practicado en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen de Olet, ha sido hallado el cadáver de un fraile carmelita...

El túnel del Chaparral. El jueves por la madrugada se efectuó en las obras del túnel del Chaparral el reemplazo del mismo, encontrándose los obreros que trabajaban por los dos lados opuestos.

Los trabajadores de una y otra parte se abrazaron con efusión, y la noticia del rompimiento fué recibida con vitores por los que estaban en las dos bocas del túnel.

El alcalde interino Sr. Ceruelos, de acuerdo con el dictamen de la junta de Sanidad, ha decretado la clausura de algunas casas de vacas, por ser perjudiciales a la salud pública.

El empresario del teatro de la Opera, señor conde de Micholena, sometió ayer a la aprobación del ministerio de Fomento, la lista del personal artístico que ha de actuar en dicho teatro durante la próxima temporada.

La Exposición de pinturas que se celebrará en Madrid el año próximo, coincidirá con las fiestas del centenario de Colón, y tendrá carácter internacional.

Desde el día 7 del actual, de 9 a 12 de la noche queda abierta en la secretaría de la sociedad el Obrero Español, Atecha, 34, la matrícula de las asignaturas siguientes:

En la madrugada de ayer un matutero llamado Francisco Nave, que intentó pasar una caja de petróleo, fué herido en el cuello por una bala que se le escapó al vigilante de consumos, de servicio en Cuatro Caminos.

En la calle de las Pañuelas, número 15, falleció repentinamente una mujer llamada Gregoria Iregano Martínez, de veintiseis años, natural de la provincia de Burgos.

En la reunión celebrada ayer tarde por la comisión municipal de consumos se ha acordado renovar el personal y declarar cesantes a muchos empleados de categoría.

La juventud Federal de Madrid ha acordado celebrar en honor de Latino Coelho una velada que tendrá efecto el martes próximo, a las nueve de la noche, en el teatro Martín.

La entrada será por billetes, cuya distribución se hará en estos tres días en el Casino Federal, Montaña, 35, segundo.

Hay domingo, desde las nueve de la noche a la una de la madrugada, se verificará, para los socios de El Obrero Español, un baile en el jardín.

Nuevos itinerarios de los trenes correos. Por real orden publicada en la Gaceta de ayer han sido aprobados como definitivos, para empezar a regir dentro de cuatro meses, los itinerarios de las líneas transversales de Manresa a O van, de Selgua a Barbastro, de Tardienta a Huesca, de Zaragoza a Híjar y de Zaragoza a Cariñena.

La tempestad que con escaso caudal de agua pero con truenos y relámpagos repetidos descarga sobre Madrid a la hora en que escribimos, explica el estado de tensión nerviosa en que vivíamos hace días y el que ayer se cotizaban las especies más raras y estrambóticas.

Los amigos del gobierno no pueden ver sin el consiguiente temor cómo; a diario surgen dificultades y obstáculos verdaderamente serios a la marcha de la situación, y hándese dado a cultivar especies insidiosas, procurando sembrar en la opinión sospechas acerca de los sentimientos de lealtad de los otros partidos menarquicos.

La sospecha que a eso un apreciable colega de la noche, de que tenga fundamen-

darán a la Paloma, quedando la iglesia de San Pedro el Real como filial de la capilla del Buen Consejo.

La junta de tenientes de alcalde reunida ayer acordó que la feria se celebre este año instalando los puestos desde la entrada del Botánico hasta la iglesia de Atocha, sin extenderse por el paseo de las Delicias.

En la catedral de Astorga se verificará hoy la consagración del Sr. D. Pelayo González Conde, obispo preconizado de Orense, siendo consagrante el obispo de Astorga y asistentes los prelates de León y Lugo.

Según telegrama del gobernador de Jaén, recibido en Gobernación, la Guardia civil ha capturado los cinco individuos que formaban la partida de secuestradores, que desde hace tiempo venía cometiendo escandalosos delitos en aquella provincia.

El regente firmó ayer en San Sebastián el decreto de Constitución de la Cámara Agrícola del Instituto basco, y otro nombrando inspector general de segunda clase del cuerpo de ingenieros de caminos a don José M. Borregón.

El alcalde interino Sr. Ceruelos, de acuerdo con el dictamen de la junta de Sanidad, ha decretado la clausura de algunas casas de vacas, por ser perjudiciales a la salud pública.

Como el 99 por 100 de las restantes. El empresario del teatro de la Opera, señor conde de Micholena, sometió ayer a la aprobación del ministerio de Fomento, la lista del personal artístico que ha de actuar en dicho teatro durante la próxima temporada.

La Exposición de pinturas que se celebrará en Madrid el año próximo, coincidirá con las fiestas del centenario de Colón, y tendrá carácter internacional.

Desde el día 7 del actual, de 9 a 12 de la noche queda abierta en la secretaría de la sociedad el Obrero Español, Atecha, 34, la matrícula de las asignaturas siguientes:

En la madrugada de ayer un matutero llamado Francisco Nave, que intentó pasar una caja de petróleo, fué herido en el cuello por una bala que se le escapó al vigilante de consumos, de servicio en Cuatro Caminos.

En la calle de las Pañuelas, número 15, falleció repentinamente una mujer llamada Gregoria Iregano Martínez, de veintiseis años, natural de la provincia de Burgos.

En la reunión celebrada ayer tarde por la comisión municipal de consumos se ha acordado renovar el personal y declarar cesantes a muchos empleados de categoría.

La juventud Federal de Madrid ha acordado celebrar en honor de Latino Coelho una velada que tendrá efecto el martes próximo, a las nueve de la noche, en el teatro Martín.

La entrada será por billetes, cuya distribución se hará en estos tres días en el Casino Federal, Montaña, 35, segundo.

Hay domingo, desde las nueve de la noche a la una de la madrugada, se verificará, para los socios de El Obrero Español, un baile en el jardín.

Nuevos itinerarios de los trenes correos. Por real orden publicada en la Gaceta de ayer han sido aprobados como definitivos, para empezar a regir dentro de cuatro meses, los itinerarios de las líneas transversales de Manresa a O van, de Selgua a Barbastro, de Tardienta a Huesca, de Zaragoza a Híjar y de Zaragoza a Cariñena.

La tempestad que con escaso caudal de agua pero con truenos y relámpagos repetidos descarga sobre Madrid a la hora en que escribimos, explica el estado de tensión nerviosa en que vivíamos hace días y el que ayer se cotizaban las especies más raras y estrambóticas.

Los amigos del gobierno no pueden ver sin el consiguiente temor cómo; a diario surgen dificultades y obstáculos verdaderamente serios a la marcha de la situación, y hándese dado a cultivar especies insidiosas, procurando sembrar en la opinión sospechas acerca de los sentimientos de lealtad de los otros partidos menarquicos.

El progreso aplicado a la principal fuente de nuestra riqueza, a la viticultura, fué defendido de una manera tan elocuente, que aun aquellos de nuestros agricultores que son refractarios a él, hubieron de quedar convencidos de que lo que el adelantamiento de los tiempos produce es lo más conveniente y beneficioso, pues si bien muchas veces ocasiona gastos, éstos son siempre reproductivos.

La aplicación de los abonos artificiales y los medios de evitar la invasión y propagación de la plaga más terrible para la vid, la filoxera, fueron expuestos con claridad, la filoxera, fueron expuestos con claridad magistral; y de desear es que nuestros agricultores, para su bien, pongan en práctica tan juiciosos consejos.

Terminó su discurso el Sr. Tatuá recomendando la asociación y la creación de sindicatos, si queremos hacer frente a la lucha que se nos viene encima, todavía más terrible que la de las armas, puesto que es la lucha arancelaria.

Resultados prácticos y benéficos pueden sacar toda esta comarca, si, como es de esperar, no se lleva al aire los conceptos en forma tan hermosa expuestos por el Sr. Tatuá, quien por otra parte puede estar convencido, por las muestras de gratitud de que ha sido objeto, del afecto que este país le profesa.

Y hasta la segunda conferencia, que tendrá lugar el domingo, se despidió ANGEL LABORDA.

LA MEDICINA EN LOS CONVENTOS

Los periódicos portugueses refieren el caso ocurrido en el convento y refugio de Ferreira d' Aves, distante unos 20 kilómetros de Viseo.

En el de las Trinas, de Lisboa, una monja, dedicada a los menesteres de la farmacia, administró, deliberada e involuntariamente, la sal de asedera en vez de la sal de higuera, y causó de este modo la muerte de la infeliz Sarah Mattos.

En Ferreira d' Aves, el empleo de la estricnina en lugar de la santonina, ha ocasionado el envenenamiento de cinco personas.

Ha aquí el suceso: Ha pocos meses murió la última monja que quedaba, y el gobierno autorizó para que continuasen en el convento, provisionalmente, las señoras que, por su avanzada edad, no podían buscar otras compañías ni el apoyo de su parentela.

Desempeñaba el cargo de farmacéutica en este convento una respetable señora de noventa años, la cual mandaba traer todas las medicinas de otro convento de Viseo, en donde hay una ó dos criadas bastante prácticas en el despacho y preparación de las medicinas.

Las señoras del convento de Ferreira de Aves mandó pedir a Viseo cierta cantidad de santonina para preparar unas pastillas, y las criadas de este establecimiento, a pesar de su gran práctica, remitieron estricnina en vez de la santonina.

Como las señoras que mandaron este terrible veneno, ni las que le recibieron, supieron distinguirle de la santonina, a pesar de la gran diferencia que entre una y otra sustancia existe, las pastillas se confeccionaron, se pusieron a la venta y dieron lugar a la muerte de cinco personas, entre las cuales figura una educanda del inmediato refugio de Fraga.

Son, pues, tres los conventos complicados en este suceso, que aún pudo tener más funestas consecuencias, si se considera que de todos los pueblos inmediatos, en un radio de veinte kilómetros, se mandó a Viseo por las medicinas, que son siempre despachadas por las dos criadas bastante prácticas, encargadas de tan delicado e importantísimo servicio.

Por todo ello ha obrado muy acertadamente el gobierno portugués, al establecer una inspección para las casas religiosas.

Y no estaría demás que el gobierno español siguiese ese ejemplo, pues también por acá hay conventos y asilos en que se practica piadosamente la medicina y la farmacia.

A tal punto llegan las cosas que sabemos de alguno en Madrid, donde cierta monje, muy práctica en cirugía dental, se dedica a la extracción de muelas.

NOTICIAS GENERALES

Ha sido incapacitado el diputado provincial de Cáceres, D. Manuel Fuentes Zava, en virtud de expediente incoado en aquel gobierno civil.

Ha sido procesada la redacción en masa del periódico de Alasante El Cielón.

En el ministerio de la Gobernación se recibieron ayer los telegramas siguientes:

Salamanca 5 (10'30 mañana).—Ayer a las once de la mañana se arrojó por el Puente Nuevo de la ciudad de Bajar, Severo Martín, de oficio cajista, habiendo fallecido a los pocos momentos.

Murcia 5 (12'45 tarde).—En los montes comunales de Cehéja y Cabezo de los Tizanos se ha producido un incendio como de 60 hectáreas de monte bajo, con algunos pinos, el cual fué extinguido a las cinco horas.

Tolosa 6 (12 tarde).—En Villanueva ha sido muerto de una puñalada el vecino Roque Malvedas.

La Compañía Arrendataria de Tabacos ha resuelto que se abonen veintidós premios a aprehensores al cuerpo de sabineros, en la provincia de Barcelona, uno en Granada y otro en Santander.

Ante el teniente de alcalde del distrito de la Audiencia se celebraron ayer 73 juicios de faltas cometidas por conductores de carruajes.

Con motivo del arreglo parroquial de Madrid, se establecerán dos parroquias nuevas: en la capilla de la Virgen del Buen Consejo, de la catedral, una; y otra en la popular capilla de la Paloma; ésta con la advocación de San Pedro apóstol. El archivo de esta iglesia, con los demás objetos de servicio parroquial, se trasla-

EL DIA POLITICO

Presidencia.—Decreto declarando que corresponde a la autoridad judicial el conocimiento del asunto que sobre retención de haberes pende entre el ministro de la Guerra y la audiencia territorial de esta corte.

Gracia y Justicia.—Cuatro decretos de indulto.

EL DIA POLITICO

La tempestad que con escaso caudal de agua pero con truenos y relámpagos repetidos descarga sobre Madrid a la hora en que escribimos, explica el estado de tensión nerviosa en que vivíamos hace días y el que ayer se cotizaban las especies más raras y estrambóticas.

Los amigos del gobierno no pueden ver sin el consiguiente temor cómo; a diario surgen dificultades y obstáculos verdaderamente serios a la marcha de la situación, y hándese dado a cultivar especies insidiosas, procurando sembrar en la opinión sospechas acerca de los sentimientos de lealtad de los otros partidos menarquicos.

La sospecha que a eso un apreciable colega de la noche, de que tenga fundamen-

temperatura de ayer en Madrid a la sombra, según las observaciones de la Sra. Viuda de Aramburu, fué como sigue:

Tip. EL GLOBO, A CARGO DE J. S. DE TRIGO. San Agustín, núm. 2.

SABIDO ES YA DE TODO EL MUNDO QUE... LAS AGUAS DE CARABANA SON PURGANTES, DEPURATIVAS, ANTI-BILIOSAS, ANTI-HERPETICAS, ANTI-ESCROFULOSAS, ETC., ETC. QUE NO IRRITAN NUNCA, Y QUE NINGUNA DE LAS DE SU CLASE PRODUCE SUS EFECTOS NI DA SUS RESULTADOS

PROPIETARIO: DON RUPERTO J. CHAVARRI

Una peseta la botella en todas las farmacias y droguerías. No confundirlas

DEPOSITO GENERAL 87.-ATOCHA, 87.-TELEFONO 947

ESPECTACULOS
EFLIPE-834-La canción de la Lola...
RECOLETOS-8 1/2.-Los cuatro estaciones...
PRIOR-5 y 9.-Variadas funciones tomando parte todos los actores...

GOTA, REUMATISMOS, DOLORES SOLUCIÓN del Doctor Clin. La Verdadera Solución CLIN de Salicilato de Sosa se emplea para curar: Los Afecciones Reumáticas agudas y crónicas...

UNGUENTO ROJO MERE. CURA LAS URTICARIA Y SORSA DE LAS Coejas - Alcanfor - Esquilina Agrícolas - Corvajas Infiltraciones y Derrames Articulares...

SAPOLIO. Limpia, Aja y da esplendor. Única pasta legítima para la limpieza. Los más baratos y eficaces. Todas las demás son imitaciones.

DENTICINA INFALIBLE. Le saben las madres, Ni un niño se muere de la dentición, pues os salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, espárese la baba, extingúese la diarrea y accidentes...

A LAS FAMILIAS. El aparato EXCELSIOR es un gran desinfectador contra el cólera y demás enfermedades epidémicas. Suple con gran ventaja al ALCANFOR contra la polilla, y extermina las moscas y demás insectos.

COLEGIO DE JOVELLANOS. PLAZA DE SANTA BARBARA, 2, BAJO, DERECHA. En este acreditado establecimiento se da la primera y la segunda enseñanza, completas, idiomas, etc.

ESPERANZA Y CARIDAD. HISTORIAS CALLEJERAS. EL ALMA DORMIDA. (1.ª de la serie La clase, media.)

LA CONFIANZA. GRANDES ALMACENES DE VENTA A PLAZOS Y AL CONTADO EN TODA CLASE DE MUEBLES. LUNA, 11.

GRAN EXPOSICIÓN. de 60 mesas de billar con tablero de pizarra y bandas de goma, Norte-Americanas, que por su elegancia y construcción pueden competir con las mejores fábricas extranjeras...

EL DOCTOR AUDET. DEL CLAUSTRO EXT.º DE LA UNIVERSIDAD CENTRAL. Especialista en las enfermedades del pecho, cura con su sistema tónico-antiséptico la tisis pulmonar y los catarros crónicos del pecho.

CHOCOLATES Y CAFES DE LA COMPAÑIA COLONIAL TAPIOCAS 37 RECOMPENSAS INDUSTRIALES. DEPOSITO GENERAL CALLE MAYOR, 18 Y 20 Madrid.

EXPOSICIÓN. de la gran fábrica de Parquets, situada en la calle de las Peñuelas, núm. 26, donde encontrarán los señores que gusten visitar este establecimiento un completo surtido en toda clase de dibujos mofísticos...

Leau Léchelle. HEMOSTATICA se receta contra los flujos de la clorosis, la anemia, el apocamiento, las enfermedades del pecho y de los intestinos...

ANUNCIANTES. LA EMPRESA ANUNCIADORA LOS TIROLESES. se encarga de la inserción de los Anuncios, Reclamos, Noticias y Comunicados en todos los periódicos de la Capital y provincias con una gran ventaja para vuestros intereses.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA DE BARCELONA. Mes de Septiembre de 1891. LINEA DE LAS ANTILLAS, NEW-YORK Y VERACRUZ. MONTEVIDEO. REINA MARIA CRISTINA. BUENOS AIRES. LINEA DE COLOM. SAN FRANCISCO. LINEA DE FILIPINAS. ISLA DE PANAY. LINEA DE BUENOS AIRES. CATALUÑA. LINEA DE FERNANDO POO. LARACHE. LINEA DE MARRUECOS. RABAT.

LAS CALLES DE MADRID. Noticias, tradiciones y curiosidades, por don Hilario Peñaseco y D. Carlos Cambroneso. Grabados de la Gerda. Esta obra utilísima contiene un plano de Madrid del siglo XVII.

CADENAS DE ORO. POR M. A. FLEMING. Versión castellana de P. Vargas.

Buscose otra costurera para ir a Santa Cruz. Entonces empezase a trabajar. Las agajas de Angeles, de Cristina y de la nueva costurera, no se dieron un momento de reposo. Gracia puso manos a la obra, y Catalina pasó el tiempo inspeccionándolo todo...

clase muy bien desde hacia algun tiempo y no habia vuelto a asustar a nadie. Sabiose en la casa que M. Richards no estaba muy bien de salud, y que el relevo podia perjudicarlo; por lo tanto ya no salia de su habitación. La almada no tuvo pesantes durante el mes de Abril, excepción hecha del doctor Francisco, que la recorrió varias veces, pero sin encontrarse a nadie.

Catalina y Gracia no eran muy buenas amigas; una especie de serda hostilidad existia entre ellas desde que Catalina se enteró del futuro casamiento de su padre con Gracia, que nunca quiso, y menos desde aquel momento. Catalina la despreciaba, pues, según ella, no se casaba con el capitán más que obedeciendo a los caprichos más viles y bajos.

que solia charlar antes per los cedos... -Eso se explica muy facilmente, que rida más; M. Julio La Touche se halla fuera, y ella sufre de mal de ausencia. -Casi tanto como yo. Escuchas, Francisco, espere que todo marchará bien hasta Junio, pero no me atrevo a creerlo. Silencio, aquí está mis Danton.